
Protokoll   
 

der Mitgliederversammlung des „Förderverein Leuchtturm Falshöft e.V.“ am Mittwoch,  
den 20.  Mai  2015 um 18.00 Uhr im Landhaus Ostseeblick, in Kronsgaard, Pottloch 3 

 
anwesend:  Vorsitzender  Gert Nagel 
                stellv.Vorsitzender        Hans-Walter Jens 
    Schatzmeister  Gerd Aloe 

 Schriftführer  Johannes Gramann 
    Beisitzer   Dr. Klaus Krüsmann 
                Beisitzer  Helmut Erichsen 
Entschuldigt fehlt           Beisitzerin   Annegret Thomsen  

Mitglieder laut Anwesenheitsliste: 
Kassenprüferin Uta Janbeck 
Kassenprüfer Friedrich Greggersen 
Für Gemeinde Stangheck Björn With 
 

 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung des Protokolls  vom 16. April  2014  
3. Jahresbericht des Vorsitzenden 
4. Bericht des Kassenwartes 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6.   Entlastung des Vorstandes 

    7.   Wahlen 
a) ein/e Beisitzer/in 
b) ein/e Kassenprüfer/in  

8. Anträge 
9. Beratung über die zukünftige Besetzung des Schriftführeramtes 
10. Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung des Zaunes zur Seeseite 
11. Verschiedenes 

 
TOP 1 
Der Vorsitzende begrüßt um 18.00 Uhr die  Vorstandsmitglieder und die anwesenden 
Vereinsmitglieder. Gegen Form und Frist der Einladung werden keine Bedenken erhoben. Eingeladen 
wurde mit Schreiben vom 22.03.2015. Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. 
 
TOP 2 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 16. April 2014 wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 
Der Vorsitzende berichtet nur kurz aus dem Zeitraum von der letzten Mitgliederversammlung bis 
heute. 

 Er berichtet, dass der Weg vom Eingangstor zum Leuchtturm von der Fa. Thomsen, 
Schwackendorf, neu gepflastert wurde. 

 Auf dem Geländer der Galerie wurde Hinweisschilder in Pfeilform angebracht, Sonderburg, 
Leuchtturm Kalkgrund, der Nordpfeil, Leuchtturm Kegnæs, Dänemarks Hauptstadt 
Kopenhagen, Tartuvald Estland, Insel Aerǿ, Bundeshauptstadt Berlin und Schleimünde. 

 Im Technikraum wurden Hinweise zur alten Technik des Leuchtturmes in Rahmen 
aufgehängt. 

 Außerdem wurde wieder einmal moniert, dass der Leuchtturm im Sommer mehrere Male ohne 
Aufsicht und nicht abgeschlossen war, so dass Besucher ungehindert und ohne zu bezahlen 
den Leuchtturm besichtigen konnten. 

 Es wird angeregt, dass das Trauzimmer und das darüber liegende Sektzimmer durch einen 
Fachmann (z.B. Innenarchitekt) neu gestaltet wird. 

 Der Batterieraum sollte neu gestaltet werden, z.B. durch akustische Hinweise (Lautsprecher) 
zum Leuchtturm. 

 Das angekündigte Grillfest, laut Protokoll vom 16.04.2014, TOP 13, das im letzten Jahr 
stattfinden sollte, habe er einfach „vergessen“. Es wird nachgeholt. 

 



TOP 4 

Herr Aloe berichtet über den Jahresabschluss 2014. Der Jahresabschluss, mit allen Anlagen,  liegt 
allen Anwesenden vor. Der Jahresabschluss wurde durch die Kassenprüfer/in Frau Janbeck und 
Herrn Greggersen am 20.05.2015 geprüft.  Der Kassenbestand beträgt per 31.12.2014 =  24.540,47   
€, einschließlich Warenbestand. Hinsichtlich der Mitgliederzahl  ist keine Veränderungen gegenüber 
dem Vorjahr eingetreten. Die Brandgilde und die Volksbank Schleswig  werben mit dem Logo des 
Leuchtturmes ohne Mitglied im Förderverein zu sein. Herr Aloe wird die Brandgilde ansprechen und 
Herr Jens die Volksbank Schleswig. 
 
TOP 5 
Die Kassenprüferin , Frau Janbeck, berichtet über die Kassenprüfung. Sie  und Herr Greggersen  
hatten die Kasse stichprobenweise geprüft und mit den vorgelegten Belegen/Kontoauszügen 
verglichen. Beanstandungen haben sich nicht ergeben. Die Kasse ist sauber, ordentlich, übersichtlich 
und einwandfrei geführt. Sie bestätigen, dass der Vorstand gut gewirtschaftet habe. Sie beantragen 
die Entlastung. 
Es wird noch einmal die Verkaufssituation der Souvenirs (und der damit verbundene Schwund) 
diskutiert. Des wird überlegt, einen Verkaufsautomaten im Sektunterstand zu platzieren. Herr Aloe  
wird Informationen einholen. 
 
TOP 6 
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
TOP 7 

Wahlen: 
a) ein/e Beisitzer/in: 

Frau Thomsen hat gegenüber dem Vorsitzenden, G.Nagel, ihren Rücktritt (aus 
gesundheitlichen Gründen) als Beisitzerin erklärt. 
Der Vorschlag für den neuen Beisitzer lautet: Bgm Björn With, Stangheck. Er bedankt sich 
für das entgegengebrachte Vertrauen und macht einen Gegenvorschlag. Die Funktion sei 
von einen Frau wahrgenommen worden und diese sollte wieder eine Frau wahrnehmen. 
Er schlägt Frau Janbeck vor. Die Wahl erfolgt einstimmig (bei der Enthaltung von Frau 
Janbeck). Frau Janbeck nimmt die Wahl an. 

b) ein/e Kassenprüfer/in:  
Der Wahlvorschlag für 1 Jahr lautet: Björn With. Die Wahl erfolgt einstimmig (bei der 
Enthaltung von Herrn With). Herr With nimmt die Wahl an. 
Herr Greggersen ist noch gewählter Kassenprüfer bis 2015. Es wird Wiederwahl für 2 
Jahre beantragt. Ergebnis der anschließenden Wahl: einstimmig (bei der Enthaltung von 
Herrn Greggersen). Herr Greggersen  nimmt  die Wahl an. 

TOP 8 

Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 9 
Herr Gramann berichtet, dass seine Beschäftigung beim Amt Geltinger Bucht am 31.12.2015 endet.  
So sollte auch die Tätigkeit als Schriftführer im Förderverein enden.  
Er hat sich stets als Bindeglied zwischen dem Förderverein einerseits und dem Standesamt und Amt 
Geltinger Bucht andererseits gesehen. Er schlägt vor, dass seine Nachfolgerin beim Standesamt 
Geltinger Bucht, Susanne Jürgensen, seine Tätigkeit im Förderverein, als Schriftführerin,  
wahrnehmen sollte, falls sie einverstanden ist.  
Die Versammlung wünscht, dass Herr Gramann seine Tätigkeit unabhängig von seiner Beschäftigung 
beim Amt Geltinger Bucht , auch über das Jahr 2016 hinaus, in bewährter Form fortführt. Frau 
Susanne Jürgensen soll künftig als Bindeglied zwischen dem Amt Geltinger Bucht einerseits und dem 
Förderverein andererseits zu der Mitgliederversammlung als Gast eingeladen werden. Gerd Aloe wird 
diesbezüglich, zeitgerecht, ein Gespräch mit Frau Jürgensen führen. Dieser Vorschlag wird 
einvernehmlich angenommen. 
 
TOP 10 

G.Nagel berichtet, dass der Zaun zur Seeseite hin, bis zur Straße, mit Buschwerk und Bäumen 
überwuchert ist. Dieses Buschwerk sollte bis zum Zaun zurückgeschnitten werden. Es handelt sich um 
Gärtnerarbeiten an dem sog. Knick. Die Firmen Thomsen (Schwackendorf) und Tüxen (Stoltebüll) 
sollten von ihm  angesprochen werden und ein Angebot abgeben. Der Metallzaun sollte dann auch 
neu erstellt werden. Hier sollten Angebote von Fa. Thomsen (Schwackendorf) und Fa. Oliver Kruse 
(Kappeln) eingeholt werden. Die vorhandenen Pfähle bleiben, die Felder sollen neu 



dazwischengesetzt werden. Die Maßnahme wird ca. 7.000 € kosten. Davon sollte das Amt Geltinger 
Bucht Kosten i.H.v. 5.000 € und der Förderverein 2.000 € übernehmen. 
 
 
 
 
 
TOP 11 
G. Nagel liest einen Brief vom ehemaligen Pastor von Gelting, Ulrich Bienengräber, vor. Dieser hatte 
die Einladung zur Mitgliederversammlung erhalten und macht den Vorschlag, dass evtl. die nächste 
Vorstandssitzung (z.B. im Juni 2016) bei ihm in Eldena, Landkreis Ludwigslust, Mecklenburg-
Vorpommern, stattfinden könnte. G.Nagel berichtet, dass U.Bienengräber sich u.a. kulturell und mit 
Mitmach-Aktionen sehr verdient um Gelting und die Region gemacht habe. Er schlägt vor, die 
Einladung anzunehmen. Es könnten die 7 Mitglieder des Vorstandes und die 2 Kassenprüfer/in 
An der Fahrt teilnehmen. Die Kosten für die Fahrt und Übernachtung (zwei Übernachtungen von z.B. 
Samstags bis Montags)  werden vom Förderverein getragen. Ehepartner/innen können auch 
teilnehmen, müssten die Kosten selber tragen. Die Fahrt dorthin geschieht mit eigenen PKW. 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende, G.Nagel, schließt um  19.30 Uhr die Mitgliederversammlung und bedankt sich bei 
allen Anwesenden. 

 
 
 
 
 
Für das Protokoll:       Der Vorsitzende: 
                   
gez. Gramann        gez. Nagel 
 
       


